
　国から新型コロナ感染症対策として、町

へ2億円余の臨時交付金が決定。その活

用の補正予算第6号が、9月定例会途中で

だされ、会期延長をして審査した。

　僅差で原案が採択された。

令和2年度一般会計補正予算（第6号）

主な歳入

・国庫支出金　　　　　　2億 162万円

・県支出金　　　　　　　　　 96万円

主な歳出

・集会所施設整備補助金　　 1900万円

・避難所防災備蓄増強　　　 2000万円

・保育園ほか自動水栓など　 1243万円

・感染症対策資材支援　　　 2104万円

・ワーケーショントレラー　 8433万円

　「飯島流ワーケーション」トレーラーハウス ・千人塚西トイレ改修　　　　300万円

５台購入ではなく、お試しの２台にして図書 ・与田切公園トイレ改修　　　300万円

館のエアコン入れ替えや、公共施設・学校 ・町営住宅集会所空気清浄機　 99万円

などの玄関先での紫外線空気清浄機導入 ・学校自動水栓、トイレ改修 1089万円

と１０万円給付対象外新生児給付金などを ・文化館図書館トイレ改修等 2210万円

提案した。（約5000万円削減案）

　私からの修正案は、町長の執行権侵害 　今回の補正2億円余は、100％対象で、

に当らないように、トレーラーハウス予算削 80％給付の有利な財源である。これを

減のみで、残を予備費に回す形とした。 使い、懸案であったトイレ改修や集会

　というのは、町長の考えていない新事業 所や企業での感染対策補助を盛り込ん

を予算化することは、自治法上できない事 だものになっている。ただし、今後の

になっているからだ。 経済活性化と銘打っての農業体験付き

　　本補正予算に懸念の議員も、町の再三 「飯島流ワーケション」の、トレーラ

の説明や「新生児給付金は前向き検討」の ーハウス５台購入に議論が集中した。

答弁に納得してか、修正案に賛成５人、原 町長「最初からうまくいくとは思って

案賛成６人であった。 いない。徐々に拡充していく」

令和2年10月1日

６号補正修正案否決
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令２補正予算（第6号）

国の2次補正2億円のゆくえ
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　町税は12億378万円、前年度比2.3％増 収支は前年度実質収支を差し引き3799万

となる。個人固定資産税の増が要因で、所 円の赤字となった。実質単年度収支は、

得や企業収益増ではない。 基金への積立と繰上償還金が黒字要素と

　交付税は、2583万円、1.4％増。交付金 なる為、6371万円の黒字となった。

は、2109万円、7.1％増。国庫支出金は、

社会資本整備やブロック塀・冷房臨時特

例などで4223万円、14.5％増となった。

県支出金も4915万円、16.5％増。地方債

臨時財政対策債が減額となったが、繰越

の学校エアコンや舗装補修工事等により

1億1640万円、48.4％増となった。

　繰越は1億512万円、30.4％減となった。

実質収支は1億3228万円の黒字、単年度

　人件費は人事院勧告などにより、3.2％ 多く、戦略的な意図を感じる。基金積立

増。公債費（借金返済）も7.6％増。積立金 を増やせば将来負担比率は下げられる。

は、減債基金や公共施設整備基金などの 　250％以下は健全の範囲なので、心配

取り崩しにより、35.9％減。普通建設費は、 はない。国は借金して交付金を配分して

学校エアコンや林道整備・農道橋梁などの いるのに、積立するとは如何なものかとい

大型事業で46.3％増となった。 う意見もある。交付金カットも心配。

　財政力指数は0.41で昨年同様。経常収

支比率は81.6％と2.6ポイント上昇。

　実質公債費比率は9.5％と1.2ポイント増

で、起債償還額の増が要因。

　今後、下水事業や昭和病院建て替え等

や公共施設維持補修に改善は見込めな

い状況だ。

　将来負担比率は77.6％となり、前年比

12.9％上昇し、県内順位も70位ほどになり

そうである。県内の多くの市町村は０％が

令和元年度　決算歳入　　「税収わずかに増に」
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令和元年度　決算歳出　「経常収支上昇に注視」　
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　4区連絡協議会から、町議会に「議会活 その時、自分の集票能力を考えるものだ。

性化」の陳情がだされた。内容は①議会 　また、会議体としては12人は最低限度。

活性化②定数削減③若年層報酬増。 決算審査では、議長・監査委員が参加で

　議会活性化 きないので10人の審査になる。2分科会

「議員の顔が見えない。地区の問題を取り に分けると主査は意向表明できないので、

上げない。御用聞きに来ない。」との指摘。 4人の賛否で決まる。10人なら3人で決める

　定数12人となり、顔を合わせる機会が減 ことになる。これが、自治民主といえるか。

っている。地区代表が少なくなり、地区との 　色々な立場の人や老若男女の異なる意

つながりも少ない。研修に参加すると、従 見を反映できる様、ある程度の数はいる。

来の地区代表から、町代表へと意識変革 　南箕輪村も定数削減したが、困窮してい

を学んでくる。相談があればいくらでも動く る。いったん下げると、もとに戻すのは難

のが議員。遠慮なく相談頂きたい。 い。定数削減は慎重にすべきと考える。

　飯島町議会の議会改革度は、全国でも

上位であることは付け加える。 　若年層報酬増

「若い議員の立候補を促すために、定数

　定数削減 削減した分を59歳未満の議員の報酬増

「最近無投票が多く、何を考え立候補した を。ただし、現在の予算の範囲内に。」

か不明。1000人に1人でよい。減らせば、 　若年層の立候補は望むべきところだが、

選挙になる。」との意見。 この制度は自治法違反となり、実施でき

　飯島町は以前から、無投票と選挙が交 ないのが現実だ。しかし、政務活動費や

互になっている。定数12だから無投票では 差額なしなら2人分を分けることはできる。

ない。定数が減れば当選ラインが上がり、 基本が上がれば役職加算もあがり、平均

返って出にくくなる。定数12では当選ライン 月20000円増で218000円位になりそう。

を380票と設定できる。定数10なら455票が 　駒ヶ根市議は313000円だが、前々回無

必要だ。ここまでの集票能力は厳しい。 投票でした。報酬の問題ではなく、将来的

　立候補する時は、当選の可能性を探る。 保証がない点と熱意の有無では・・・

　飯島町議会議会運営委員会は、9月の 自分でのログインに不安のある方は、4地

協議会で「住民懇談会のオンライン会議」 区公民館に人数限定で集まってもらい

スタイルでできないか、検討を始めた。 参加してもらう。議長・議運委員長は

　Ｚｏｏｍを使用し、個人参加者にはＵＲＬ 議会棟より、各議員は自宅よりの参加

をメール送信して参加をして貰う。また、 を想定している。

　　　議員定数削減は活性化になるか

3

「議会懇談会をオンライン会議で」検討中

特 集



　第８回飯島町米俵マラソン2020は残念な

がら、開催を断念し中止をきめた。

　世間とはいい加減なものだ。菅さんに変 　その代わりに何かできないか考えてきた

って支持率72％とは、驚きだ。中身は何も が、ホームページ上でのバーチャル大会

変わっていないのに、イメージだけで踊ら を開催することを決めて準備を進めている。

せるメディアのなせる業。用心用心 　ホームページ上にマラソンコースを設定

する。観光スポット案内動画と沿道の360度

　経済再生や観光振興を目指しての、Go 動画を順次見て貰い、ゴールを目指す。

Toキャンペーンも結局割引になるとは言え 　沿道動画の前に、自宅周辺を走って貰

先立つものがない。GoToイートも何やら、 い、距離を入力すると360度動画が見られ

不備が目立つ。付け焼刃が否めない。 る仕組み。その動画にキーワードがあり、

3つのキーワードが無いとゴールができな

　我が贔屓の郷土力士は、後輩2人と1つ いようにもする。

上の先輩とも大きく水を空けられた。相撲 　飯島町の観光案内と風景や物産・お店

も出世も立ち遅れて、TV桟敷でテーブル を紹介し、次年度以降の参加者増や町の

を叩く日々。あんたはできる。気持を強く。 ＰＲを目指すものにしたい。

　また、米俵マラソンといえば、仮装コスプ

　最近またひざ痛に見舞われた。膝に注射 レと認知されています。そこで、このＶＲ（バ

を打っているが、中々結果が出ない。どう ーチャル）大会でも、仮装賞の写真コンテ

したらいいかと聞けば、ひざの負担を減ら ストを開催します。また、ＶＲ大会ならでは

すのが一番との事。トホホ の企画「名所ＲＵＮ」写真コンテストも開催

します。米俵を担いで走る写真を全国の名

所などで撮影し投稿して貰うものです。

例えば「雷門前」「スカイツリー」「皇居前」

・新型コロナ対策で会議や団体行事が無くな 「広島平和公園」「札幌時計台」「名古屋城」

っている。難しい世の中になったとつくづく思 などなど。思わぬ所での米俵出現に期待。

う今日この頃だ。飲み会が無くなったのは、喜

ばしいが、コミュニケーションは取りづらい。 　

　「新たな生活様式」とは、マスク・消毒・3密

回避であり、交流遮断ではないのだが、安心

安全に不安がまとうのが現実だ。そこをクリアー

できないと、心の距離は開く一方では・・・ 昨年の大会模様

寝言一人言
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米俵マラソンをバーチャルで
与太霧川柳


